

# Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108379- Vendredi 24 Octobre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



Page 4

**Le Premier ministre appelle à un partenariat public-privé pour guider la transition vers une économie verte et circulaire**

**La série Astérix en Lusitanie**

## Le Portugal a l'honneur



Page 2

## Renforcement des capacités

Ingénieurs formés à une meilleure gestion des projets d'immobilisations



Page 3



## Fonction Publique

**Les intervenants échangent leurs points de vue sur le cadre stratégique**

Page 3

**Statistics Mauritius lance une plateforme numérique pour améliorer la qualité et l'accessibilité des données**



Page 4

## FOOTBALL

Chelsea 5 Ajax 1



**Chelsea avec ses "kids" détruit l'Ajax (5-1)**

Page 8

Monaco 0 Tottenham 0



**Monaco bute sur Tottenham et un grand Vicario**

Page 8

**Prix Sakharov**

# Le prix de la liberté de pensée remis à deux journalistes enfermés en Belarus et en Géorgie

« Tous deux ont payé un lourd tribut pour avoir osé dire la vérité (...) devenant ainsi des symboles de la lutte pour la liberté et la démocratie », a déclaré la présidente du Parlement européen, Roberta Metsola.

Le prix Sakharov pour la liberté de pensée est attribué aux journalistes Andrzej Poczobut et Mzia Amaghlobeli, emprisonnés en Biélorussie et en Géorgie, a annoncé mercredi 22 octobre la présidente du Parlement européen, Roberta Metsola. « Les deux sont des journalistes actuellement en prison (...) simplement pour avoir fait leur travail et dénoncé l'injustice », a-t-elle déclaré dans l'hémicycle. Le prix sera remis par le Parlement en décembre.

En décernant le prix Sakharov pour la liberté de pensée à Andrzej Poczobut, de Biélorussie, et à Mzia Amaghlobeli, de Géorgie, nous honorons deux journalistes dont le courage est une source d'inspiration pour tous ceux qui refusent d'être réduits au silence, a dit la présidente du Parlement. Tous deux ont payé un lourd tribut pour avoir osé dire la vérité face au régime, devenant ainsi des symboles de la lutte pour la liberté et la démocratie. Le Parlement leur exprime son soutien, ainsi qu'à tous ceux qui continuent à revendiquer la liberté. » Andrzej Poczobut, correspondant du journal polonais Gazeta Wyborcza, a été condamné pour avoir « porté atteinte à la sécurité nationale de la Biélorussie » et purge actuellement une peine de huit ans de prison dans la colonie pénitentiaire de Novopolotsk.

**Hommage de leurs rédactions**

« Nous sommes très heureux que le monde, le Parlement européen, l'Union européenne n'aient pas oublié Andrzej Poczobut », a souligné Roman Imielski, chef adjoint de la rédaction du Gazeta Wyborcza, relevant que le journaliste était « très mal traité » en prison.

Mzia Amaghlobeli, journaliste de premier plan et fondatrice de deux médias indépendants en Géorgie, a été condamnée en août à deux ans de prison pour avoir giflé un chef de la police lors d'une manifestation pro-européenne — une affaire dénoncée par les organisations de défense des droits humains comme une tentative de restreindre la liberté de la presse.

Cette récompense de l'Union européenne, en mémoire du dissident soviétique Andreï Sakharov, est une manière de reconnaître « le sacrifice et le courage » de la journaliste arrêtée en janvier, ont ajouté les rédactions des médias indépendants Netgazeti et Batumelebi dans un message à l'Agence France-Presse (AFP).

## Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

## La série Astérix en Lusitanie

# Le Portugal à l'honneur



Astérix repart à l'aventure ! Après le succès de L'iris blanc, le scénariste Fabcaro et le dessinateur Didier Conrad transportent le rusé Gaulois dans un pays où il n'avait jamais mis les pieds : la Lusitanie, c'est-à-dire le Portugal actuel. Au menu ? De la morue, bien entendu, mais aussi une sauce au poisson dont raffole César... qu'un comploteur empoisonne avec l'espoir de régner un jour sur Rome.

Après l'album « village », voici l'album « voyage ». Astérix, qui a dû combattre les vertus néfastes de la pensée positive dans L'iris blanc, reprend ses habits de justicier international. Sollicités par un émissaire lusitanien transporté jusqu'en Armorique sur un navire phénicien, le petit Gaulois et son inséparable ami juste un peu enveloppé s'embarquent pour Olisipo (Lisbonne). Leur mission ? Disculper un fabricant de garum, une spécialité locale prisée par César, accusé à tort d'avoir voulu empoisonner le maître de Rome.

Arrivé à bon port, le tandem doit démêler les fils d'un complot mené par Pirespès, issu d'une famille où on est traître de père en fils, mais ourdi par un homme bien plus puissant que lui. Astérix, Obélix et, oui, Idéfix devront user d'astuces et même modifier leur apparence pour arriver à leurs fins. Ils devront aussi survivre à la mélancolie ambiante capable de déprimer les légionnaires et aux spécialités culinaires locales... dont plusieurs laissent Obélix sur sa faim.

Fabcaro dit avoir choisi la destination des deux Gaulois les plus célèbres du monde en procédant « bêtement par élimination ». « Je me suis aperçu qu'ils n'étaient jamais allés au Portugal, explique le scénariste en entrevue. Ils sont allés dans des endroits beaucoup plus reculés, alors qu'ils avaient la Lusitanie juste à côté. »

Sa proposition n'était évidemment pas que « bête ». Fabcaro, seul auteur à avoir complètement absorbé la manière de Goscinny depuis... Goscinny, connaissait un peu ce pays et sa culture. Il savait qu'il aurait de quoi s'amuser.

Il se moque ainsi gentiment de la cuisine portugaise et de son aliment fondamental, la morue, mais célèbre aussi son merveilleux vin de Porto. Il s'amuse aussi de la saudade, cette mélancolie mêlée de rêverie, de gratitude et de fatalisme caractéristique de la musique emblématique du Portugal, le fado. Obélix s'en sert même avec génie, dans un moment critique, pour déprimer des légionnaires romains...

### Rire sans trop se moquer

La série Astérix, née dans les années 1960, a toujours joué avec les stéréotypes physiques et culturels. En 2025, une partie du lectorat est potentiellement plus sensible à l'appropriation culturelle et aux emprunts typiques de cet univers. Est-ce un défi pour un auteur et un dessinateur de notre époque ? Non, répondent en substance Conrad et Fabcaro.

Pour faire un album « voyage » d'Astérix, c'est-à-dire concevoir une aventure où les héros quittent leur village pour aller à la rencontre d'autres peuples, il faut pou-



voir jouer avec les stéréotypes culturels, disent-ils. « On ne pourrait pas faire d'album voyage si on se l'interdisait, mais il faut que ça reste bienveillant, que le regard porté sur l'autre ne soit pas moqueur, insiste le scénariste. On ne rit pas contre, on rit ensemble. »

Conrad assure que, même sur le plan visuel, il n'y a pas de gros risque à dessiner des Portugais au faciès typé. L'univers d'Astérix est bien codifié, il a une histoire. Uderzo lui-même avait déjà dessiné un Lusitanien dans Le domaine des dieux, une caricature très poussée de l'écrivain Fernando Pessoa, emblème de la littérature portugaise. « Il n'y a pas un personnage que j'ai fait qui est aussi excessif que ça », estime Conrad.

Cet Astérix fait néanmoins un clin d'œil à l'air du temps : le parler de la vigie africaine qui scrute l'horizon au mat du bateau des pirates n'est plus parodié, il prononce désormais pleinement les « r ». Fabcaro explique qu'il voulait réintégrer ce personnage qui avait été mis de côté à cause de l'apparence et de l'accent caricatural dont il avait été affublé.

« Si l'époque évolue, évoluons avec elle », dit Fabcaro, qui aurait trouvé dommage de devoir se priver d'un personnage qu'il a toujours trouvé « génial ».

Cette aventure en Lusitanie compte bien sûr son lot de références au monde contemporain (il est discrètement question de la réforme des retraites en France) et de clins d'œil. Une séquence de cet album évoque la maison des fous des 12 travaux d'Astérix, un personnage inspiré de Silvio Berlusconi, ancien premier ministre italien, un autre d'Amália Rodrigues, icône du fado, et une scène délicieuse s'inspire d'une des plus célèbres répliques de la princesse Leia dans la saga Star Wars.

Ce souci de créer une œuvre dotée de multiples niveaux de lecture constitue l'héritage le plus précieux du créateur d'Astérix, René Goscinny, selon Fabcaro.

« Goscinny ne disait pas qu'il faisait un album pour les enfants, souligne-t-il. Si l'enfant ne comprend pas, il comprendra [en relisant] plus tard. Moi, c'est une partie de l'héritage que j'adore. Aujourd'hui, on a tendance à abaisser le niveau. L'idée de Goscinny était plutôt de tirer le lecteur vers le haut. »

Fonction Publique

# Les intervenants échangent leurs points de vue sur le cadre stratégique



Un forum de discussion ouvert d'une journée portant sur le Cadre stratégique pour les réformes de la fonction publique et de l'administration 2025-2029 a été lancé hier matin par le ministre de la Fonction Publique et des Réformes Administratives, M. Lutchmanah Pentiah, à l'Institut Atal Bihari Vajpayee de la Fonction Publique et de l'Innovation, rue Med Tech, Côte D'Or Technopole, à Réduit.

L'objectif du forum est de fournir aux parties prenantes l'occasion de partager leurs points de vue et leurs perspectives pour aider à façonner la mise en œuvre réussie de ce cadre transformateur.



Dans son allocution, le ministre a souligné la nécessité de tracer la voie du pays vers le changement, la réforme et l'innovation, en soulignant le rôle clé que doit jouer la Fonction Publique pour ouvrir la voie au développement économique et social du pays.

Conformément à cette mission, M. Pentiah a approuvé un système qui favorise la collaboration et où l'égalité, le respect et la valorisation prévalent. En outre, il a appelé à l'inclusion du public et à la participation essentielle des citoyens à cette entreprise, soulignant l'objectif du ministère de rester pleinement

attentif aux besoins de la population.

« Nous aspirons à bâtir un système transparent, efficace, innovateur, responsable et résilient », a déclaré le ministre, ajoutant que « le Cadre stratégique pour les réformes de la fonction publique et de l'administration 2025-2029 est une étape importante vers la réinvention de la fonction publique pour les années à venir au profit du pays ».

Il a appelé à la contribution de chacun pour accroître l'efficience et l'efficacité des services publics, qui seront essentiels dans le cheminement vers le changement et l'excellence dans le secteur public.

Renforcement des capacités

## Ingénieurs formés à une meilleure gestion des projets d'immobilisations

Un programme de formation spécialisée sur les conditions contractuelles de la Fédération Internationale des Ingénieurs-Conseils (FIDIC) visant à renforcer la capacité des agents publics impliqués dans la gestion des projets d'investissement, a ouvert aujourd'hui à l'Institut Atal Bihari Vajpayee de Service Public et d'Innovation, Côte d'Or Technopole, Réduit.

Le programme de formation de quatre jours est une initiative du ministère des Finances en collaboration avec l'Association of Consulting Engineers (ACE) Maurice. Il fait suite aux rapports du Bureau national de vérification (BAN) pour les exercices 2022-2023 et 2023-2024, qui ont mis en lumière des problèmes récurrents liés au non-respect des obligations contractuelles, ce qui a entraîné des retards et des dépassements de coûts dans les projets.

Le programme s'adresse aux ingénieurs civils des principaux ministères, notamment le Ministère de l'infrastructure nationale, le Ministère de l'énergie et des services publics, le Ministère des transports terrestres, le Ministère de l'intégration sociale, de la sécurité sociale et de la solidarité nationale et le Ministère de l'éducation et des ressources humaines.

En outre, il contribuera à renforcer la surveillance, à améliorer l'administration des contrats et à assurer une plus grande conformité aux normes internationales en matière de marchés publics et d'exécution de projets d'infrastructure.



Un protocole d'accord a été signé le 25 juin 2025 entre le ministère des Finances et ACE Maurice pour officialiser cette collaboration. Le premier lot de

formation s'est déroulé du 12 au 16 mai 2025 et a été dirigé par M. Roberth Werth, formateur certifié FIDIC au niveau international.

# Le Premier ministre appelle à un partenariat public-privé pour guider la transition vers une économie verte et circulaire

Le Premier ministre, le Dr Navinchandra Ramgoolam, a appelé à un partenariat solide entre les secteurs public et privé pour stimuler la transition de Maurice vers une économie verte et circulaire.

L'appel a été lancé lors du lancement du projet Agrihood Tropical du groupe CIEL, au restaurant Falaise Rouge à Ferney. Étaient présents les ministres, les membres de l'Assemblée nationale, ainsi que le directeur général du Groupe CIEL, M. Guillaume Dalais, et le directeur général de CIEL Properties, M. Jean-Noël Wong Wan Khin. Situé à La Vallée de Ferney, le projet est conçu pour intégrer les maisons avec les fermes en activité et les paysages naturels, offrant aux résidents un mode de vie durable et tranquille.

Dans son discours liminaire, le Premier ministre Ramgoolam a réaffirmé la détermination du gouvernement à piloter le programme « Moris Ile Durable » afin de relever les défis mondiaux tels que le changement climatique et la crise énergétique. « Le développement des énergies renouvelables et la promotion d'une économie circulaire ne sont plus des choix, ce sont des questions de survie », a-t-il déclaré.

Le Premier ministre a souligné qu'il était urgent que les petits États insulaires en développement comme Maurice optimisent leurs ressources naturelles, réexaminent leurs pratiques de consommation, atténuent les effets des changements climatiques et favorisent la sécurité alimentaire. Il a également appelé à redoubler d'efforts pour renforcer les secteurs de l'agroalimentaire et du tourisme tout en exploitant le potentiel de l'économie bleue. « Maurice a toujours fait preuve d'un



sens profond de l'objectif et de la résilience. Ensemble, nous pouvons bâtir une nation à la fois compétitive et soucieuse de l'environnement », a affirmé le Dr Ramgoolam.

En ce qui concerne le projet de l'Agrihood tropical, le Premier ministre a déclaré qu'il représentait une parfaite incarnation de la collaboration entre les secteurs public et privé. « Le projet, » a-t-il dit, « unit l'agriculture, la communauté et la conservation, ouvrant la voie à un nouveau mode de vie ancré dans l'agriculture régénératrice et l'agro-entrepreneuriat. » Selon lui, ce modèle pourrait revitaliser le secteur agricole, créer de nouveaux moyens de subsistance, promouvoir l'écotourisme et inspirer le développement

durable tout en contribuant à réduire les émissions de gaz à effet de serre, à promouvoir les énergies renouvelables et à stimuler l'économie circulaire.

Le Premier ministre a également félicité le Groupe CIEL pour sa contribution audacieuse et visionnaire à la transformation durable de l'île Maurice, soulignant l'engagement fort du Groupe en faveur de la bonne gestion de l'environnement, de l'innovation et du développement responsable. Faisant référence au Ferney Conservation Trust, qui gère près de 200 hectares de réserves naturelles et protège quelque 360 arpents en tant que zone de conservation, le Dr Ramgoolam a salué les efforts qu'ils déploient pour sauvegarder le patrimoine naturel du pays.

## Statistics Mauritius lance une plateforme numérique pour améliorer la qualité et l'accessibilité des données

MauStats, une nouvelle plateforme numérique développée avec le soutien du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et du partenaire technologique I-Tech Mission, a été lancée hier lors d'un atelier d'une demi-journée au Maritim Resort and Spa, à Balacclava, dans le cadre de la quatrième Journée mondiale de la statistique.

En tant que première plateforme de ce type dans la région, MauStats consolide les statistiques nationales pour améliorer l'accessibilité, la coordination et la qualité des données. L'atelier d'une demi-journée a également célébré le 80<sup>th</sup> anniversaire de Statistics Mauritius et du partenariat des Nations Unies.

Ont participé à la cérémonie d'ouverture le ministre des Technologies de l'information, de la communication et de l'innovation, M. Avinash Ramtohul ; le ministre adjoint des Finances, M. Dhaneshwar Damry ; la Coordonnatrice résidente des Nations Unies pour Maurice et les Seychelles, Mme Lisa Simrique Singh ; la Représentante résidente du PNUD, Mme Alka Bhatia ; la Présidente du Conseil de statistique, Mme Li Fa Cheung Kai Suet ; et le Directeur des statistiques, M. Mukesh Dawooauth.

Dans son allocution, le Dr Ramtohul a souligné le rôle central des données dans la gouvernance, l'élaboration des politiques et le développement national, notant que les données sont générées tout au long de la vie et doivent être précises, sécurisées, traçables et accessibles. Il a parlé du rôle de

Statistics Mauritius dans la collecte et la gestion des données nationales, qui soutiendra le Bureau de l'intelligence artificielle (IA), une initiative gouvernementale annoncée dans le discours du budget 2025-2026, dans l'analyse des informations économiques et sociales pour une prise de décision éclairée.

Le Dr Ramtohul a également souligné l'importance de la loi sur la liberté d'information et des portails de données ouvertes pour promouvoir la transparence, renforcer la confiance du public et permettre l'utilisation efficace des données dans les secteurs public et privé.

Le ministre Ramtohul a également décrit les initiatives du gouvernement en matière de numérisation, à savoir les services en ligne pour la taxe routière et la cybersanté, et l'utilisation des technologies satellitaires pour faciliter la connectivité. Il a attiré l'attention sur les efforts visant à remettre à neuf les ordinateurs du secteur public dans le cadre d'une approche d'économie circulaire et sur le lancement prochain de la Super App, qui regroupera plusieurs services gouvernementaux en une seule plateforme mobile pour rationaliser l'accès et améliorer l'efficacité.

Pour sa part, le ministre adjoint Damry a rappelé les récentes réformes de Statistics Mauritius, notamment le renforcement de l'indépendance institutionnelle, l'autorité juridique du Directeur de la statistique, la protection du personnel et les mesures strictes contre la manipulation ou la sup-



pression des données officielles. Ces réformes, a-t-il dit, s'alignent sur les meilleures pratiques internationales, faisant de Maurice le premier pays africain à adopter des normes aussi rigoureuses. Il a également souligné le rôle de la numérisation en tant que moteur clé de la création d'emplois, du développement économique régional et du renforcement des capacités, positionnant Maurice comme un centre de connaissances pour l'Afrique subsaharienne.

D'autres intervenants, dont Mme Bhatia et Mme Singh, ont souligné le rôle transformateur des données et des statistiques dans l'élaboration de politiques fondées sur des données factuelles et le développement

durable.

Quant à la Présidente du Conseil de statistique, elle a félicité Statistics Mauritius pour ses réalisations telles que l'élaboration d'une stratégie nationale pour les statistiques offshore, les mises à jour des enquêtes et indices clés, et le lancement de la plateforme MauStats avec l'appui du PNUD dans le cadre de sa stratégie de commerce électronique.

La Journée mondiale de la statistique est célébrée dans le monde entier tous les cinq ans le 20 octobre. Le thème de cette année est « Des statistiques et des données de qualité pour tous ».

**IN THE SUPREME COURT OF**

**MAURITIUS**

**(Bankruptcy Division)**

The Insolvency Act

In the matter of:

**DREAM CONSTRUCTION LTD**

having its Registered Office situate at Camp Samy Street, Moka and having its place of business situated at Suite 16, Ebene Junction, Ebene.

**Petitioner**

v/s

**BLACKSKY INVESTMENT LTD**

of Robinson Road, Navitas House, c/o Navitas Corporate, Floreal, Curepipe.

**Respondent**

NOTICE is hereby given that a petition for the Winding-Up of the abovenamed Company by the above Court was lodged on the 17/10/2025 to the said Court by the undersigned Attorney on behalf of the abovenamed Petitioner, by electronic filing under the Court (Electronic filing of Documents) Rules 2012. And that the said petition is registered as Cause Number SC/COM/PET/000787/2025 and made returnable on Monday the 03<sup>rd</sup> day November 2025, for the Respondent to give its stand through the Electronic Filing System and any creditor or contributory of the said Company, desirous to support or oppose the making of an order of the petition, by making the necessary appearance by electronic filing either through a Solicitor or in person at the Public Service Bureau located at the Commercial Division of the Supreme Court of Mauritius, Edith Cavell Street, Port Louis, a copy of the petition will be furnished to any creditor or contributory of the said Company requiring the same by the undersigned, on payment of the regulated charge of the same or may be obtained on the electronic filing system.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 21<sup>st</sup> day of October 2025.

**S. S. MURDAY**  
of Suite 306, 2nd Floor, Chancery House,  
Lislet Geoffroy St, Port Louis.  
**Attorney for the Petitioner**

**LEGAL NOTICE**

**IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS**

(Before the Family Division)

In the matter of:

**Mohamad Nadeem BHEEKUM**  
of Chattargoona Lane, L'Escalier.  
**PETITIONER (H)**  
v/s

**Zabin BHEEKUM (born KHALIFA)**  
**RESPONDENT (W)**

**NOTICE TO ATTEND COURT**

In compliance with an order made on the 09/09/2025 by His Lordship, the Honourable, R. SEEBALUCK, Judge of the Supreme Court, the abovenamed Petitioner has been authorised to effect substituted service by way of publication.

**TAKE NOTICE** you, the abovenamed Respondent, in order that you may not plead or pretend ignorance of same, that the abovenamed Petitioner has caused a petition for divorce to be entered against you before the Supreme Court (Family Division) and that the said petition is coming for **PRESENTATION ANEW on Tuesday the 03<sup>rd</sup> day of February 2026 at 09.30 hrs**, before the Supreme Court House (Family Division), situate at c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis.

**NOW TAKE FURTHER NOTICE** that you, the abovenamed Respondent, are hereby required, called upon and summoned to be and appear of the above Court on the aforesaid date and hour to show cause if any as to why the order prayed for, should not be made by the Court.

**WARNING YOU**, that the abovenamed Petitioner shall proceed with the above matter whether you be present or not.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 21<sup>st</sup> day of October 2025.

**ME. K. BOKHOREE**  
of Ground Floor, Saint James Court, St Denis Street, Port Louis.

**ATTORNEY FOR THE PETITIONER.**

# Le musée de Louvre ouvert de nouveau depuis mercredi

Le musée du Louvre, fermé depuis le cambriolage de dimanche, a rouvert au public, ce mercredi 22 octobre. Le président Emmanuel Macron a demandé une « accélération » des « mesures de sécurisation » du musée, mercredi, lors du conseil des ministres.

Le musée Louvre a rouvert ses portes aux visiteurs, mercredi 22 octobre, pour la première fois quatre jours après le spectaculaire cambriolage, mené dimanche par quatre malfaiteurs, partis avec huit joyaux pour un préjudice estimé à 88 millions d'euros, a indiqué mardi la procureure de Paris Laure Beccau.

Dès 9 h, heure habituelle d'ouverture, les premiers visiteurs commençaient à entrer dans le musée le plus fréquenté du monde. La galerie d'Apollon, où a eu

## Notice under Section 311(2) of the Companies Act 2001

Notice is hereby given that Stonebury Capital Limited, holding a Global Business Licence and a CIS Manager Licence (the "Company") and having its registered office at c/o Schindlers Trust Mauritius Limited, The Hybrid, 3rd Floor, 634 La Promenade, Telfair, Moka, Mauritius is applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under the provisions of Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has no surplus assets after paying its debts in full or in part and no creditor has applied to the Court under section 216 of the Companies Act 1984 for an order putting the Company into liquidation.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies not later than 28 days from the date of publication of this notice.

Schindlers Trust Mauritius Limited  
Company Secretary  
Dated this 03rd October 2025.

## IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS (FAMILY DIVISION)

In the matter of :-  
**FD 2628/24(P)**  
**Mala GOKHOOL born GOOLJAR**  
of Kalimaye Road, Bassin, Quatre Bornes.  
**PETITIONER (W)**

**V/S**  
**Kissor GOKHOOL**  
**RESPONDENT (H)**

### NOTICE OF TRIAL

In compliance with an order made on the 07/05/2025 by Her Ladyship, the Honourable, Mrs P. D. R. GOORDYAL-CHITTOO, Judge of the Supreme Court, the abovenamed Petitioner has been authorised to effect substituted service by way of publication.

**TAKE NOTICE** you, the abovenamed Respondent, in order that you may not plead or pretend ignorance of same, that the abovenamed Petitioner has caused a petition for divorce to be entered against you before the Supreme Court (Family Division) and that the said matter has now been fixed for **MERITS on Thursday the 22<sup>nd</sup> day of January 2026 at 10.00 a.m.** before the Supreme Court House (Family Division), situate at c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis.

**NOW TAKE FURTHER NOTICE**, that you, the abovenamed Respondent, are most formally required to attend before the Supreme Court, (Family Division), on the aforesaid date and hour, to show cause whether you intend to resist the Divorce petition lodged against you in the above matter.

**WARNING YOU**, that the above matter will be proceeded with whether you be present or not.

Under all Legal reservations.

Dated at Port Louis, this 21<sup>st</sup> day of October 2025.

**Mrs Aratee PRAYAG**  
of LawSure Chambers, Mgr Gonin St, Port Louis.  
**ATTORNEY FOR THE PETITIONER**

lieu le vol, reste en revanche fermée, a indiqué le Louvre. « On espérait très fort que ce soit ouvert. On avait réservé pour aujourd'hui, on n'aurait pas eu l'occasion de revenir », s'est réjouie Fanny, venue depuis Montpellier avec sa fille.

### « Une accélération » des « mesures de sécurisation »

Le président Emmanuel Macron a demandé, mercredi, en conseil des ministres « une accélération » des « mesures de sécurisation » du musée « en cours de déploiement », a annoncé la porte-parole du gouvernement Maud Bregeon. Mercredi, sur Europe 1, le ministre de l'Intérieur Laurent Nuñez a, lui, assuré que l'enquête, qui mobilise « plus d'une centaine d'enquêteurs », « progresse » et affirmé avoir « toute confiance [...] dans le fait que nous retrouverons les auteurs ».

La présidente du Louvre auditionnée au Sénat Un retard qui « ne date pas d'hier » et qui n'était pas « inconnu de l'administration », a précisé, mercredi, son président Pierre Moscovici sur RTL. « On n'est peut-être pas totalement conscient de ce qui se passait, de l'ampleur du problème, mais oui, on savait ce qui se passait », a-t-il ajouté, indiquant que le rapport complet sera rendu public « d'ici à deux semaines ».

La présidente-directrice du musée Laurence des Cars, qui selon Le Figaro a présenté sa démission, qui lui a été refusée, doit être auditionnée, ce mercredi, à partir de 16 h 30, par la commission de la culture, de l'éducation, de la communication et du sport du Sénat. Interrogée mardi par les députés, la ministre de la Culture Rachida Dati a exclu toute « faille de sécurité à l'intérieur » du musée, assurant que les dispositifs « ont fonctionné ».

Le député Les Républicains Alexandre Portier, qui préside la commission des affaires culturelles de l'Assemblée, a, lui, annoncé, mercredi, qu'il va remettre à plus tard la décision sur l'éventuelle création d'une commission d'enquête sur le cambriolage du Louvre, qu'il avait évoqué, lundi.

## SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on **THURSDAY 13 NOVEMBER 2025 AT 1.30 P.M.** of the clock shall take place before the Master's Division of the Supreme Court situated at corner Desroches & Edith Cavell Streets, Port Louis the Sale by Licitation prosecuted at the request of **MARIE ROSELYN MOUTOU** against **JOSEPH EDOUARD EMILIEU** of a portion of land of the extent of 2½ perches or 105.52m<sup>2</sup> situate at Narbada Road, Vallée des Prêtres morefully described in TV 8391 No.34, together with a residential house described as follows :- "Du premier cote, par un drain longeant la rue Narbada, sur sept metres soixante dix centimètres (7.70M). Du deuxième cote, par les terres de l'Etat, sur vingt et un metres vingt centimètres (21.20M). Du troisième cote, par une bande de terre réservée pour le passage de la ligne Sewerage, sur sept metres soixante dix centimètres(7.70M). Et du quatrième et dernier cote, par les terres de l'Etat, sur vingt et un metres vingt centimètres(21.20M) ensemble tout ce qui peut en dépendre ou faire partie sans aucune exception ni réserve". There exist on the above portion of land a residential house of 2 bedrooms, a kitchen, a living room, a terrace, toilet and bathroom made of block, covered with corrugated iron sheets and a living room of 20 x 12 that is 240 sqft made of concrete under slab together with electricity and water supply and with all that may depend or form part thereof without any exception or reservation, the whole morefully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter. Any parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations :-

Dated at Port Louis, this 22<sup>nd</sup> day of October, 2025.

**B.Rampoortab**

Of BVR House, 1<sup>st</sup> Floor, Green Court Chambers, No.4 Lislet Geoffroy St, Port Louis.

**ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE**

Ukraine

# Trump annule sa rencontre avec Poutine

Donald Trump a annoncé devant la presse avoir « annulé » la rencontre prévue prochainement avec Vladimir Poutine à Budapest, mais assure qu'ils la feront « à l'avenir ». Washington a dans le même temps décidé de sanctionner le secteur pétrolier russe, tandis que l'UE a annoncé avoir trouvé un accord sur un nouveau « paquet » de sanctions. Retour sur les événements qui ont marqué la nuit du mercredi 22 au jeudi 23 octobre 2025.

Alors que le président ukrainien Volodymyr Zelensky est attendu ce jeudi 23 octobre 2025 au sommet des dirigeants de l'Union européenne à Bruxelles, les États-Unis et l'Europe ont annoncé de nouvelles sanctions à l'encontre de la Russie.

Faisant face « au refus du président Poutine d'arrêter cette guerre insensée », les États-Unis ont annoncé avoir sanctionné deux compagnies pétrolières russes. Il s'agit de « sanctions énormes » selon Donald Trump.

Devant des journalistes présents à la Maison blanche à l'occasion de la visite du secrétaire général de l'Otan, Donald Trump a aussi déclaré qu'il avait « annulé la rencontre avec le président Poutine ». Celle-ci devait se tenir prochainement à Budapest, sans qu'aucune date n'ait pour autant été fixée.

De nouvelles mesures visant à sanctionner la Russie vont également être prises par l'Union européenne, qui a annoncé mercredi avoir trouvé un accord en ce sens. Ces mesures prévoient notamment un arrêt total des importations de gaz naturel liquéfié (GNL) russe d'ici fin 2026.

**Trump dit avoir annulé son sommet annoncé avec Poutine**

« Nous avons annulé la rencontre avec le président Poutine », a déclaré mercredi le président américain devant les journalistes à la Maison blanche, selon l'agence Reuters. « Cela ne me semblait pas une bonne chose », a-t-il poursuivi. « Il me semblait que nous n'irions pas dans la direction où nous devons aller. Donc je l'ai annulée, mais nous la ferons à l'avenir. »

Donald Trump avait jeté la veille un doute sur la tenue d'un nouveau sommet avec Vladimir Poutine, après celui organisé en août dernier sur la base mili-

taire américaine à Anchorage en Alaska, disant ne pas vouloir d'une réunion qui serait une perte de temps.

Un haut représentant de la Maison blanche a déclaré mardi à Reuters qu'aucune rencontre entre Donald Trump et Vladimir Poutine n'était prévue « dans un futur proche ».

« Ce que je peux dire, c'est qu'à chaque fois que je parle à Vladimir, nos conversations sont bonnes, mais elles ne mènent à rien ensuite. Elles ne mènent simplement à rien », a ajouté Trump devant la presse.

Dans la soirée de mercredi, le secrétaire d'État américain Marco Rubio a déclaré devant des journalistes que la diplomatie américaine souhaitait toujours « rencontrer les Russes », rapporte l'Agence France-Presse (AFP).

**Les États-Unis renforcent leurs sanctions contre la Russie**

Donald Trump a laissé éclater son exaspération mercredi envers Vladimir Poutine et annoncé des sanctions qualifiées « d'énormes » contre le secteur pétrolier russe, dans l'espoir d'amener Moscou à mettre fin à la guerre en Ukraine.

« Ce sont des sanctions énormes [...] Et nous espérons qu'elles ne dureront pas trop longtemps. Nous espérons qu'un terme sera mis à la guerre », a affirmé le président américain en recevant le secrétaire général de l'Otan, Mark Rutte, à la Maison blanche.

Peu avant, le ministre américain des Finances Scott Bessent avait annoncé, dans un communiqué, des sanctions contre les « deux plus importantes compagnies pétrolières qui financent la machine de guerre du Kremlin » et ce, « face au refus du président Poutine d'arrêter cette guerre insensée ».

Les nouvelles sanctions américaines, qui visent les groupes pétroliers russes Rosneft et Lukoil, sont la conséquence selon Washington de « l'absence de volonté sérieuse de la Russie de s'engager dans un processus de paix afin de mettre fin à la guerre en Ukraine ».

**Le Trésor américain a dit être « prêt à aller plus loin si cela s'avérait nécessaire ».**

« Cette décision s'aligne parfaitement avec la position constante de l'Ukraine selon laquelle la paix ne peut être obtenue que par la force et en exerçant une pression maximale sur l'agresseur à l'aide de tous les instruments internationaux disponibles », a salué l'ambassadrice d'Ukraine à Washington, Olga Stefanishyna, dans un communiqué.

**Et l'UE trouve un accord pour un 19e « paquet » de sanctions**

Mercredi, la présidence danoise, citée par l'AFP, a indiqué que l'UE avait trouvé un accord pour renforcer ses sanctions sur les hydrocarbures russes. Ce 19e « paquet » de mesures est destiné à tarir les ressources du Kremlin.

Cet ensemble de mesures prévoit notamment un arrêt total des importations de gaz naturel liquéfié (GNL) russe d'ici fin 2026, soit un an plus tôt que prévu.

Il contient également des mesures supplémentaires contre la flotte fantôme de pétroliers que Moscou utilise pour contourner les sanctions occidentales, a précisé la présidence danoise. L'UE a aussi sanctionné de nouvelles entreprises dans plusieurs pays tiers, dont douze en Chine et trois en Inde, qui aident la Russie à contourner les sanctions occidentales sur les transferts de technologie, notamment dans la production de drones. Cinq banques, à Hong Kong, au Paraguay ou au Tadjikistan, ont également été sanctionnées.

Les diplomates russes accrédités dans un pays de l'UE verront également leurs déplacements limités dans les autres États membres, selon la présidence danoise.

Cet accord doit encore formellement être adopté par les 27 avant de pouvoir entrer en vigueur.

**La Russie revendique la prise de deux villages supplémentaires**

Les troupes russes ont capturé mercredi deux villages supplémentaires situés sur la ligne de front dans le sud-est de l'Ukraine, a déclaré le ministère russe de la Défense dans un communiqué diffusé via la messagerie Telegram cité par Reuters.

Ils s'agit des villages de Pavlivka, dans la province de Zaporijjia, et d'Ivanivka, en périphérie de la province de Dnipropetrovsk. Moscou a aussi pris le contrôle d'une île du sud de l'Ukraine, selon la même source.

Le ministère de la Défense a ajouté que les forces russes avaient mené des frappes contre une infrastructure énergétique ukrainienne en réponse à ce qu'il a dénoncé comme des attaques effectuées par l'Ukraine contre des cibles civiles russes.

**NOTICE UNDER SECTION 311 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001**

Notice is hereby given that:

**Goldsky Company Ltd**, a Global Business Company having its Registered Office at St. James Court, Suite 308, St. Denis Street, Port Louis, Republic of Mauritius, is to be removed from the Register of Companies under Section 309(1) (d) (i) of the Companies Act 2001.

The Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal under Section 313 of the Companies Act 2001 shall be delivered to the Registrar of Companies not less than 28 days after the date of this notice, at latest 19 November 2025.

Dated this 22nd day of October 2025

**First Island Trust Company Ltd**  
Company Secretary

## Les préjudices causés par le vol au musée de Louvre estimés à 88 millions d'euros

La procureure de la République de Paris Laure Beccau a annoncé ce mardi soir que le butin des cambrioleurs du Louvre est estimé à 88 millions d'euros par la conservatrice du plus grand musée du monde.

La procureure de Paris Laure Beccau a indiqué ce mardi 21 octobre que le préjudice du spectaculaire vol de bijoux au Louvre dimanche a été évalué par la conservatrice du musée à 88 millions d'euros, pour son seul volet économique.

"Le préjudice a été estimé par la conservatrice du Louvre à 88 millions d'euros", une somme "extrêmement spectaculaire" mais qui "n'a rien de parallèle et de comparable au préjudice historique", a ajouté sur RTL la procureure, précisant que les malfaiteurs "ne gagneront pas" cette somme "s'ils avaient la très mauvaise idée de fondre ces bijoux".

"On peut peut-être espérer qu'ils refléchissent à la chose et qu'ils ne détruisent pas ces bijoux sans raison", a ajouté la procureure.

La magistrate a indiqué "attendre avec intérêt de savoir si, selon le jargon policier", les empreintes retrouvées "vont matcher ou pas": "Elles sont en cours d'analyse".

**"Une centaine" d'enquêteurs mobilisés**

Laure Beccau a confirmé le chiffre de "quatre personnes identifiées comme étant présentes sur les lieux", tout en ouvrant la porte à ce qu'"autour d'eux",

il y ait "tout un tas d'équipes" qui les aident à perpétrer ce vol".

Interrogée sur l'existence d'éventuelles complicités internes au sein du musée le plus visité au monde, Laure Beccau a répondu ne pas pouvoir "répondre par oui ou par non" à ce stade.

La procureure a par ailleurs indiqué que le véhicule-nacelle qui a servi à commettre le vol a été obtenu par les malfaiteurs via "une pseudo-location sur un présumé déménagement".

"Lorsque l'un des employés de cette entreprise se présentait sur les lieux du déménagement, il s'est trouvé confronté à deux hommes menaçants mais qui n'ont usé à son encontre d'aucune violence", a ajouté Laure Beccau, évoquant un dépôt de plainte. D'après elle, outre les magistrats de la Juridiction interrégionale spécialisée (Jirs) du parquet de Paris qui dirigent les investigations, "une centaine" d'enquêteurs sont mobilisés à Paris sur ce dossier.

Au cœur de la capitale, le Louvre a été cambriolé dimanche, et les autorités sont depuis aux trousses de quatre malfaiteurs partis avec huit "joyaux de la couronne de France", un vol spectaculaire qui interroge sur la sécurité du plus célèbre musée du monde. Ce vol, dont les images ont fait le tour du monde, a déclenché une polémique politique et relancé le débat sur la sécurité des musées français.

Ligue des Champions**Bayern 4 Club Brugg 0**

# Le Bayern Munich en passe quatre à Club Brugge et poursuit sa forme impériale

Le Bayern Munich a porté sa série de victoires en début de saison 2025/26 à un record allemand de 12 matchs après avoir battu Club Brugge 4-0 à l'Allianz Arena, signant ainsi sa 34e victoire lors d'une impressionnante série de 36 matchs sans défaite à domicile dans la phase de groupes/de championnat de la Ligue des champions (LDC).

Avec un bilan parfait toutes compétitions confondues en ce début de saison, le Bayern semblait inarrêtable pour les visiteurs de Club Brugge, mais les Blauw-Zwart ont tout de même été surpris par l'ouverture du score.

Pour sa première titularisation européenne, le jeune Lennart Karl, 17 ans, a mystifié le milieu de terrain avant de s'infiltrer à l'entrée de la surface et d'enrouler magnifiquement son tir au-dessus de Nordin Jackers.

Aleksandar Pavlovic a ensuite trouvé le poteau depuis une position similaire, mais le deuxième but du Bayern a été bien plus simple : Konrad Laimer a débordé sur la ligne de fond avant de centrer pour Harry Kane, totalement démarqué pour pousser le ballon au second poteau.

Après ces 15 premières minutes

effrénées, le rythme est retombé, mais une nouvelle percée de Karl – conclue par une tentative frôlant le poteau – a relancé le Bayern.

Juste après la demi-heure de jeu, Laimer a combiné à gauche avec Luis Diaz, qui a pénétré dans la surface et décoché une frappe surpuissante au-dessus de Jackers, le ballon heurtant la barre avant d'entrer.

**Intouchable Bayern**

Nicky Hayen a tenté de redynamiser son équipe avec des changements à la pause, mais le Bayern est resté maître du jeu. Kane, en revanche, semblait avoir oublié ses chaussures de tir au vestiaire, le capitaine anglais manquant trois occasions, dont une où Jorne Spileers est intervenu pour l'empêcher de marquer dans le but vide.

Spileers s'est de nouveau illustré en repoussant sur la ligne une frappe de Diaz, mais les visiteurs n'ont rien pu faire lorsque Nicolas Jackson a suivi pour marquer sur le rebond, inscrivant ainsi son deuxième but en autant de rencontres de LDC avec le Bayern.

Le Bayern a gardé la mainmise jusqu'au coup de sifflet final, et Vincent Kompany pourra se satisfaire d'avoir obtenu seulement son cinquième clean sheet en 17



matchs de LDC à la tête du club.

Pour Club Brugge, cette deuxième défaite consécutive en LDC agrave un bilan catastrophique face aux clubs allemands, avec une seule victoire en 13 confrontations.

Le Bayern rejoint le groupe des équipes au parcours parfait en LDC en tête du classement, et espère surfer sur sa victoire lors du Der Klassiker le week-end dernier pour poursuivre sa série sur tous les tableaux.

## Frankfurt 1 Liverpool 5

# Ekitike impressionne, un nouveau système et des objectifs fixes

Mais trois buts en neuf minutes de première mi-temps ont transformé ce match, dont l'entraîneur-chef de Liverpool espère qu'il sera un moment décisif pour une équipe qui a du mal à trouver son identité après un été de changement.

L'un des nouveaux venus, Hugo Ekitike, a égalisé Liverpool, marquant sur la contre-attaque après un ballon percé d'Andrew Robertson.

La machine à sous aura été ravie de la suite, Virgil van Dijk prenant les visiteurs en tête d'un corner, avant qu'Ibrahima Konate ne répète le tour cinq minutes plus tard.

Liverpool a ajouté un quatrième but en deuxième mi-temps lorsque Cody Gakpo a frappé de près et, avec l'équipe locale qui semblait de plus en plus découragée, Dominik Szoboszlai a foré un cinquième à longue distance.

Ce fut une victoire émouvante pour Slot et ses joueurs, qui ont remporté une deuxième victoire lors de leurs trois premiers matchs de Ligue des Champions.

Avec son équipe un but en moins, le joueur de 23 ans a marqué l'égalisation de son équipe après 35 minutes dans le cadre d'une excellente performance, et non sa première cette saison.

Libéré par Robertson, Ekitike a montré ses talents de porteur de ballon, sa vitesse et son sang-froid pour courir la longueur de la moitié de l'Eintracht et terminer calmement.

Cela soulève la question de savoir pourquoi l'attaquant a été laissé sur le banc pour les deux derniers matchs de



Premier League de Liverpool, contre Chelsea et Manchester United, qui se sont tous deux soldés par une défaite.

Au lieu de cela, Alexander Isak a été préféré alors qu'il continue à développer la forme physique du match, mais c'est son collègue attaquant et son équipe d'été qui a mis le pied à l'étrier et semble la meilleure sélection.

Jouant aux côtés d'Isak dès le départ pour la première fois, Ekitike a brillé plus fort. Isak, quant à lui, a été remplacé à la mi-temps une autre nuit lorsqu'il n'a pas réussi à trouver le fond du filet. Isak a eu quelques occasions de suite, mais a été refusé à ces deux occasions par Michael Zetterer dans les 15 pre-

mières minutes. Son influence a diminué au fur et à mesure que la mi-temps se poursuivait et Federico Chiesa l'a remplacé à la pause.

En sélectionnant les deux attaquants, Slot a laissé de côté Salah. L'international égyptien est en mauvaise forme et, probablement pour la première fois de sa carrière à Liverpool, sa place dans le XI de départ est remise en question.

Slot a été justifié dans sa décision d'exclure le joueur de 33 ans alors que l'attaque de Liverpool prospérait. L'unité défensive d'Eintracht s'est effondrée et Salah en aurait probablement profité s'il avait été en poste dès le départ. Il a failli être inscrit sur la feuille de pointage tard

dans la soirée, mais il s'est vu refuser le ballon, et il aurait pu l'attribuer à Florian Wirtz, qui était mieux placé.

Il offre à Slot une certaine matière à réflexion lors de la sélection de son équipe pour jouer Brentford samedi soir.

**Liverpool a-t-il résolu ses problèmes ?**

Au cours des entretiens, Slot a parlé à plusieurs reprises des problèmes de son équipe à défendre les corners et les coups francs. Le vainqueur de Harry Maguire pour Manchester United dimanche a été le dernier en date à nuire à Liverpool, mais contre l'Eintracht, c'est la vulnérabilité de leurs adversaires qui a été mise en évidence.

Van Dijk a marqué sur corner de Gakpo, repoussant une tête de près pour donner une avance de 2-1 à Liverpool à la 39e minute (le point rouge dans la surface de six verges ci-dessous).

Cinq minutes plus tard, son partenaire défensif Konate s'est retrouvé sans marque au poteau proche pour repousser l'attaquant de Szoboszlai (le point rouge à l'intérieur de la surface de réparation plus près du côté droit).

Cela rappelle la victoire de Liverpool en phase de championnat contre Milan la saison dernière, lorsque les deux défenseurs étaient sur la feuille de pointage.

Au départ, les corners de Liverpool dans ce match avaient été trop profonds, plusieurs joueurs effectuant des courses presque au poteau pour voir le ballon naviguer au-dessus de leurs têtes. Les corners Gakpo et Szoboszlai ont ajusté leur longueur de livraison et cela a porté ses fruits.

Ligue des ChampionsChelsea 5 Ajax 1

# Chelsea avec ses "kids" détruit l'Ajax (5-1)

Chelsea s'est offert un festival de buts à la maison contre l'Ajax Amsterdam (5-1), bien aidé par l'indiscipline de son hôte et malgré une équipe bis à la moyenne d'âge peu élevée, mercredi en Ligue des champions.

Les Blues ont régalé leur public à Stamford Bridge, sous la pluie de Londres, avec une victoire facile qui leur permet de remonter vers le top-8 de la phase de ligue, qualificatif pour les huitièmes de finale.

A l'inverse, l'Ajax s'enfonce dans les tréfonds du classement, puni une nouvelle fois comme face à l'Inter Milan (2-0) et l'OM (4-0).

Leur seul petit lot de consolation vient du but de Wout Weghorst, le premier de leur campagne européenne, sur penalty (33e, 2-1) à un moment où les visiteurs étaient déjà à dix (expulsion de Kenneth Taylor, 15e).

Les Néerlandais se sont vraiment tirés une balle dans le pied, plusieurs même, alors qu'ils n'arrivaient déjà pas en favoris à Chelsea.

Ils ont écoper d'un carton rouge, donc, et offert deux penalties pourtant aisément évitables: Weghorst a fauché Enzo Fernandez puis Youri Baas a mis Estevao à terre, à chaque fois dans la surface à un endroit assez excentré, où le danger n'était pas maximal.

Le capitaine argentin (45e, 3-1) et le



prodige brésilien (45e+6, 4-1) se sont fait justice eux-mêmes en trompant tranquillement Remko Pasveer, aligné à la place de l'habituel titulaire Vitezslav Jaros.

Estevao régale

L'entraîneur Enzo Maresca avait fait le choix de remanier très largement son équipe, ce qui témoigne à la fois de ses ambitions dans les multiples compétitions jouées par Chelsea, et de la faiblesse actuelle de l'Ajax.

« C'est une saison très dense. Nous devons faire tourner l'effectif, sinon cela devient compliqué pour ceux qui ont l'habitude de jouer tous les matches », s'est justifié l'Italien sur TNT Sports.

Dans son « onze » de départ, il ne restait que Romeo Lavia par rapport aux titulaires ayant débuté contre Nottingham Forest (3-0) samedi en Premier League.

Cette large rotation a notamment profité au gardien Filip Jorgensen, au défenseur

français Wesley Fofana (de retour de blessure) ou aux jeunes loups de l'attaque comme Facundo Buonanotte (20 ans), Jamie Gittens (21 ans) et Marc Guiu (19 ans).

L'avant-centre espagnol a saisi la main tendue par Maresca, en l'absence de Joao Pedro (suspendu), en ouvrant le score de près (18e, 1-0), quelques minutes avant le second but signé Moises Caicedo (27e, 2-0).

Tyrique George, même âge et même talent, l'a remplacé à la mi-temps pour porter le score à 5-1 (48e) quasiment immédiatement.

Du haut de ses 18 ans, Estevao s'est démultiplié pour assurer le spectacle en attaque et marquer des points auprès de son entraîneur, avec une performance électrique devant une défense aux abois.

« Parfois, avec les jeunes, on s'inquiète parce qu'ils font un bon match et pensent déjà être au sommet. Estevao joue bien mais il est poli, humble, il veut apprendre », apprécie Maresca, « très heureux non seulement de ses performances, mais aussi parce que c'est un bon garçon ».

Chelsea a fait le plein de points avec ses « kids » pour regarder l'avenir avec optimisme. Il y aura notamment le FC Barcelone fin novembre à domicile et un déplacement à Naples fin janvier.

## Monaco 0 Tottenham 0

# Monaco bute sur Tottenham et un grand Vicario

Malgré un match solide et une domination globale, Monaco n'est pas parvenu à battre le club anglais de Tottenham (0-0) mercredi soir, au Stade Louis-II, lors de la 3e journée de la Ligue des champions.

Déjà en retard dans la course à la qualification avec seulement deux points en trois journées après un autre Si la première période a été plutôt équilibrée dans le jeu, les Anglais n'ont jamais réellement été dangereux (une seule frappe cadrée sur l'ensemble du match). Leurs 1000 supporteurs ont entonné plusieurs fois leur hymne sur l'air de +When The Saints Go Marching In+. Mais cela n'a pas eu d'impact sur le Français Wilson Odobert, seul à tenter quelque chose, et les siens.

nul contre Manchester City (2-2 lors de la 2e journée), les Monégasques sont actuellement hors des 24 équipes virtuellement qualifiées.

Les hommes de Sébastien Pocognoli, qui dirigeait son 2e match de Monaco (pour autant de nuls) depuis son arrivée en Principauté il y a dix jours, devront faire beaucoup mieux à Bodo, le 4 novembre prochain sur le terrain synthétique le plus arctique de la compétition, situé au nord du cercle polaire.

Thilo Kehrer et ses partenaires peuvent pourtant s'en vouloir, tant ils ont eu des opportunités de remporter ce match. Mais le gardien des Spurs, l'inter-



national italien Guglielmo Vicario, a été parfait de bout en bout.

Les Azuréens ont très bien débuté la rencontre: un pressing haut, quelques opportunités sur coups francs et un jeu direct intéressant. Dans un 3-4-2-1 qui est la marque de fabrique de Pocognoli, avec Ansu Fati et Maghnès Akliouche en soutien de Folarin Balogun, ils ont rapidement mis sous

pression l'arrière-garde adverse.

Après une frappe de Fati contrée (5e), le défenseur et capitaine londonien Micky Van de Ven a été devancé par Balogun qui a obligé Vicario à une première sortie dans les pieds de l'avant-centre (11e).

**Bonne entrée de Golovin**

Ce duel a perduré toute la première période. A la 28e, à la sortie d'un une-deux

avec Akliouche, l'Américain a encore buté sur l'Italien dans un joli face-à-face. Puis, le portier transalpin a sorti l'arrêt du match, en se couchant sur sa gauche sur une reprise à bout portant de l'ex-Gunner (36e), qui a été remplacé en fin de match par Mika Biereth (83e), sans avoir réussi à tromper Vicario.

Dès la reprise du jeu après la pause, Monaco a poussé encore plus. Akliouche s'est démené: il a passé, défendu, tenté (50e). Mais rien n'y a fait, malgré les entrées d'Aleksandr Golovin (57e) et de Takumi Minamino (70e), qui ont donné un nouvel allant offensif.

Une belle frappe du Russe a obligé Vicario à se déployer pour détourner en corner (67e). Il a encore été vigilant sur une tête de Jordan Teze, aussi à l'aise dans l'entre-jeu qu'en tant que piston droit en fin de rencontre (75e). Minamino n'est lui jamais parvenu à régler la mire, faisant crier de rage Louis-II à trois reprises devant ses ratés (79e, 82e et 83e).

Visiblement toujours en rodage avec son nouvel entraîneur, Monaco n'est donc pas parvenu à l'emporter contre un cador de la Premier League. Mais le niveau de jeu montré, les intentions déployées et le système qui semble plus solide que sous les ordres d'Adi Hütter pourraient rapidement offrir des lendemains plus souriants aux joueurs de la Principauté